

Blois, le 24 octobre 2023

## OPÉRATION « UNE JOURNÉE AUX CHÂTEAUX » : L'ÉDITION 2023 PROCHE DE SON RECORD DE FRÉQUENTATION

Entre le samedi 23 septembre et le dimanche 22 octobre, 36 200 Loir-et-Chériens – dont 18 % âgés de moins de 18 ans – ont participé à la septième édition de l'opération « Une Journée aux châteaux ». Élargie pour la troisième année consécutive au Val de Loire, cette opération organisée par le conseil départemental a connu son troisième niveau de fréquentation après les éditions de 2017 et 2018 qui avaient respectivement comptabilisé 41 et 43 000 participants : une belle preuve de l'engouement des Loir-et-Chériens pour le patrimoine de leur région.

Sans réelle surprise, le [Château Royal d'Amboise](#), en Indre-et-Loire, a attiré le plus de visiteurs : 15 000 personnes sont venues redécouvrir, grâce à l'[HistoPad](#), outil numérique qui propose des reconstitutions en réalité augmentée des salles du château, les personnalités historiques familières des lieux dont Anne de Bretagne, François I<sup>er</sup> ou encore Léonard de Vinci, inhumé dans la chapelle du château. Balcon sur la Loire offrant une vue unique à 360° sur des paysages inscrits au [patrimoine Mondial de l'UNESCO](#), le château d'Amboise confirme son statut exceptionnel puisqu'il fut l'un des sites favoris des rois de France à la Renaissance.



12 200 visiteurs sont venus arpenter les trois niveaux et le jardin-potager d'inspiration médiévale du [Château de Fougères-sur-Bièvre](#), édifié à la fin du XV<sup>e</sup> siècle. Exceptionnellement ouvert sans interruption de 10h à 17h le week-end, ce château fort idéal avec son donjon, sa courtine d'entrée à mâchicoulis et sa poterne d'entrée fortifiée, a ainsi, le temps de l'opération, accueilli près de 75% de la fréquentation enregistrée par ce site sur l'année 2022, marquée par des chiffres records dans de nombreux sites de notre destination.

## CONTACT PRESSE

suivez-nous sur :  
[departement41](http://departement41.fr)



Flavien Cuperlier – Attaché de presse  
Conseil départemental de Loir-et-Cher  
[flavien.cuperlier@departement41.fr](mailto:flavien.cuperlier@departement41.fr) - 02 54 58 54 60



Enfin, dans l'Eure-et-Loir, le [Château de Châteaudun](#), mélange d'architectures médiévale, gothique et Renaissance surplombant le Loir, a dévoilé la statuaire unique de sa Sainte-Chapelle, sa magnifique collection de tapisseries et ses deux jardins à 9 000 visiteurs dûment récompensés d'avoir fait l'effort de franchir les frontières administratives du département.

**« Le succès de cette opération, organisée en collaboration avec le [Centre des monuments nationaux](#) et la [Fondation Saint-Louis](#), remporte encore cette année un vif succès. Les Loir-et-Chériens la considèrent comme un rendez-vous incontournable de la rentrée. Attendue, cette parenthèse ludique, culturelle et pédagogique à vivre en famille et entre amis participe au rayonnement historique et patrimonial de notre département et plus globalement du Val de Loire. »** se réjouit Philippe Gouet, président du conseil départemental.

Premier opérateur culturel et touristique français, le [Centre des monuments nationaux](#) (CMN) est un établissement public sous tutelle du [ministère de la Culture](#). Il entretient, gère, anime et ouvre à la visite près de 100 monuments nationaux propriétés de l'État. Il a pour mission de mettre en valeur le patrimoine et d'en développer l'accessibilité au plus grand nombre. Avec plus de 400 manifestations par an, le CMN participe directement à la vie culturelle et à l'attractivité des territoires, et représente un vecteur essentiel du développement économique et touristique.

**« Depuis 2017 cette opération, qui rencontre toujours un beau succès populaire, a permis de cumuler plus de 246 000 entrées et à un large public de (re)découvrir 16 sites emblématiques du territoire, de premier plan ou plus confidentiels. Chaque année, une soixantaine d'agents du conseil départemental contribuent à la réussite de l'opération en assurant l'accueil des visiteurs dans chacun des sites touristiques. Participer au rayonnement de ce patrimoine remarquable, à son appropriation par les populations locales et l'ouvrir plus largement en direction des publics parfois éloignés des activités culturelles, restent des objectifs majeurs de cette opération que le conseil départemental est fier d'organiser. »** ajoute Catherine Lhéritier, 1<sup>ère</sup> vice-présidente notamment chargée de l'attractivité du territoire et du tourisme.

## CONTACT PRESSE

Flavien Cuperlier – Attaché de presse

Conseil départemental de Loir-et-Cher

[flavien.cuperlier@departement41.fr](mailto:flavien.cuperlier@departement41.fr) - 02 54 58 54 60

suivez-nous sur :  
**departement41**

